
 
 

Comité de parents 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
DU COMITÉ DE PARENTS 

Rencontre 7 – Séance ordinaire 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du Comité de parents tenue le 14 avril 2025 à 19 h en 
visioconférence. 
 
Étaient présents :  

Sous la présidence de madame Jolyane St-Pierre 

Sandrine Bernard Représentante École de l'Odyssée 
Sylvain Charest Substitut École Plein-Soleil 
Stéphanie Cotnoir Représentante École du Bac 
Marc Croteau Substitut École des Quatre-Vents 
Dina Daher Représentante École secondaire de l’Aubier 
Tommy Daigle Représentant École de la Caravelle  
Nicolas Desjardins Représentant École des Sentiers 
Hedi El Jazi Substitut École Saint-Joseph 
Julien Fournier Représentant École des Quatre-Vents 
Andrée-Anne Gaudet Représentante École des Moussaillons, du Boisé 
Martin-Jonathan Girard Substitut École de l’Alizé, des Mousserons 
Stéphane Hébert Représentant École de l’Étoile 
Julie Lacasse Représentante École secondaire de l’Horizon 
Marie-Pier Lacombe Représentante EHDAA 
Édith Lafrenière Représentante École Pointe-Lévy 
Jessica Lavergne Représentante École Notre-Dame 
Mélanie Lebel Représentante École Beaurivage 
Marie-Pier Lepage Représentante École du Chêne, de la Berge, de la 

Falaise 
Steve Létourneau Représentant École de l’Envol 
Simone Llewellyn Représentante École Desjardins 
Grace Lopes Représentante École Notre-Dame-d’Etchemin 
Stéphanie Mazzoleni Poirot Représentante École secondaireChampagnat, 

Guillaume-Couture 
Christine  Mercier Représentante CFER 
Marie-Andrée Pronovost Représentante École de Taniata 
Audrey Roberge Substitut École de la Nacelle 
Maude Roussel Représentante École Saint-Dominique 
Joël Savoie Substitut École Clair-Soleil 
Jolyane St-Pierre Représentante École de l’Épervière 
Koralie Tanguay Substitut École des Petits-Cheminots 
François Tremblay Représentant École de l’Auberivière 
Samuel Tremblay Représentant École La Martinière 
Simon Tremblay Représentant École Sainte-Hélène 
Dominic Vézina Représentant École de la Chanterelle 
Ignacio Vuirli Représentant École Charles-Rodrigue 
Annie Wagner-Alain Représentante École de la Rose-des-Vents 
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Invitées :  
 

Madame Annabelle Cesaro PRÉCA 
Madame Rachel Dion Secrétaire générale 
Madame Isabelle Proulx Directrice générale adjointe 
Madame Sophie Turgeon Directrice des Services éducatifs 

 
Membre du public :  
 

Monsieur Pascal Plamondon Président du CCSEHDAA et du CE de l’École Desjardins 
 

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

La séance est ouverte à 19 h 04 et le quorum est respecté. 
 
Madame Jolyane St-Pierre, présidente, souhaite la bienvenue à tous pour la septième 
rencontre du Comité de parents de l’année scolaire 2024-2025. 
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Madame Jolyane St-Pierre présente les points à l’ordre du jour de la rencontre du comité. 

19 h 1. Ouverture de la séance et vérification du quorum 

 2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 3. Lecture et adoption de procès-verbal de la séance du 17 mars 2025 

 4. Suivi au procès-verbal de la séance du 17 mars 2025 

19 h 10 5. Mot de la Direction générale 
  Présenté par Mme Suzie Lucas 

19 h 15 6. Point d’information – PRÉCA – Portrait jeunes de Chaudière-Appalaches 
  Présenté par Mme Annabelle Cesaro 

20 h 15 7. Point d’information – Désignation d’un membre parent d’un élève au sein du 
Conseil d’administration 

  Présenté par Mme Rachel Dion 

20 h 30 8. Point d’information – Résolution sur les services professionnels 
  Présenté par Mme Jolyane St-Pierre 

20 h 45 9. Rapport des comités : 
  A. Délégués à la FCPQ 
  B. CCSEHDAA 
  C. Transport 
  D. Fondation musique en tête 
  E. Conseil d’administration CSSDN 

20 h 55 10. Questions du public 

 11. Des nouvelles de vos écoles 

 12. Varia 

 13. Levée de l’assemblée 
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Les points 12.1 Sondage de l’URM Synergia et 12.2 Critères de sélection des directions d’école 
sont ajoutés à l’ordre du jour. 
 
Proposée par madame Stéphanie Cotnoir de l’École du Bac et appuyé par madame Sandrine 
Bernard de l’École de l’Odyssée tel que modifié. 

CP-2024-2025-023 
Adoption à l’unanimité. 
 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 17 mars 2025 

Monsieur Marc Croteau sera ajouté comme membre présent et l’adresse courriel du Comité 
de parents sera modifiée pour comite.parents@cssdn.gouv.qc.ca. 

Proposée par madame Dina Daher de l’École secondaire de l’Aubier et appuyé par madame 
Simone Llewellyn de l’École Desjardins tel que modifié. 
 

CP-2024-2025-024 
Adoption à l’unanimité. 
 

4. Suivi au procès-verbal de la séance du 17 mars 2025 

Il n’y a aucun suivi au procès-verbal du 17 mars 2025. 
 

5. Mot de la Direction générale 

Madame Isabelle Proulx souhaite la bienvenue à tous et les remercie pour leur implication. Elle 
informe les membres que le CSSDN travaille présentement sur l’organisation scolaire de la 
prochaine année. Elle leur rappelle qu’ils sont la porte d’entrée pour diffuser l’information 
dans les écoles. 
 
Madame Sophie Turgeon, nouvellement en poste comme directrice des Services éducatifs, fait 
un court résumé de son parcours. 
 

6. Point d’information – PRÉCA – Portrait jeunes de Chaudière-Appalaches 

 Madame Annabelle Cesaro présente brièvement le rôle de la PRÉCA. Elle explique que les 
jeunes ont eu une déstabilisation du rapport adulte-jeune, que le schéma familial traditionnel 
a beaucoup changé et que la société de consommation influence beaucoup les adolescents et 
adolescentes. 

 
Dans les dernières années, le taux de diplomation a augmenté et celui des filles est supérieur 
à celui des garçons. La PRÉCA souhaite travailler à l’augmentation du taux des diplomations 
chez les garçons. Les statistiques ont démontré que moins de garçons accèdent au collégial, 
mais se tournent plus particulièrement vers les adultes et la formation professionnelle. 
Présentement, il y a une stabilité du taux de sortie sans diplôme et qualification. En 10 ans, il y 
a eu une augmentation de l’entrée au secondaire, et en 2024, une diminution du risque de 
décrochage scolaire. Les directions d’école perçoivent une détérioration de l’expérience 
d’apprentissage, un impact sur le plan cognitif des élèves ainsi que certains problèmes sur le 
plan méthodologique. 
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Deux jeunes sur trois ont une implication dans le monde du travail pendant l’année scolaire en 
Chaudière-Appalaches. Le nombre d’heures de travail pour les jeunes a augmenté dans les 
dernières années, plus particulièrement pour les jeunes de 2e et 3e secondaire. Il faut retenir 
que ces augmentations amènent également des blessures au travail. Ce n’est pas parce qu’un 
élève travaille qui va être moins motivé à l’école, c’est plutôt le nombre d’heures que les jeunes 
font qui peut influencer la motivation. Un nombre de plus ou moins 15 h/semaine est 
acceptable. Les facteurs de protection sont moins présents dans l’environnement des jeunes. 
Les directions rapportent que les jeunes ont un manque de socialisation et sont plus isolés. 

 
La promotion de la santé vise à influencer positivement la santé des individus afin de permettre 
d’avoir une plus grande emprise sur leur santé. La prévention vise à réduire les risques pouvant 
mener à des maladies. Il y a une augmentation de la santé mentale languissante et une 
diminution de la santé mentale florissante, plus particulièrement chez les filles. Un jeune sur 
trois présente des symptômes d’anxiété généralisée (modérée ou sévère). Afin de favoriser une 
santé mentale florissante chez les jeunes, il est possible de soutenir le développement des 
compétences des jeunes et agir dans leurs milieux, avoir des actions qui mobilisent plusieurs 
partenaires vers le même objectif, impliquer les jeunes et leurs familles dans les démarches, 
etc. Les filles ont une plus basse estime de soi. L’indice de risque de décrochage scolaire 
augmente pour les jeunes. Une diminution des aptitudes dans les relations interpersonnelles 
et une augmentation de la violence à l’école ou sur le chemin de l’école sont remarquées. Les 
directions d’école rapportent que les jeunes ont des problèmes psychologiques, une absence 
de motivation, des propos suicidaires, une augmentation de la consommation, des problèmes 
affectifs et de troubles de l’attachement. 

 
Le portrait des jeunes permet aux différents centres de services scolaires de mettre en place 
dans les écoles les ressources nécessaires pour les jeunes. Une prévention est également 
effectuée auprès des élèves du primaire. 
 

7. Point d’information – Désignation d’un membre parent d’un élève au sein du Conseil 
d’administration 

Madame Rachel Dion informe les membres que quatre postes au sein du Conseil 
d’administration sont vacants, dont un poste comme membre parent au district 5. Un avis 
public a été déposé sur le site Internet du CSSDN en lien avec la désignation au Conseil 
d’administration. Le poste est d’une durée de trois ans et débute en juillet 2025. Le rôle du 
membre parent est de voir à l’ensemble des responsabilités des différents services du CSS, 
adopte le budget, veille à la pertinence et à la qualité des services éducatifs offerts, etc. Au 
moins quatre réunions ont lieu durant l’année scolaire et une allocation financière est remise. 
 
Pour soumettre sa candidature, le membre parent doit faire partie du district 5 et siéger au 
conseil d’établissement d’une des écoles de ce district. La direction générale délègue la 
secrétaire générale afin qu’elle puisse veiller à l’application des règles de désignation au Conseil 
d’administration. Un avis de désignation doit être fait avant le 15 avril 2025 et la mise en 
candidature est du 7 au 25 avril 2025. Le tout doit être retourné à l’adresse du Secrétariat 
général. Par la suite, les candidatures seront transmises au Comité de parents pour la rencontre 
du 12 mai 2025, laquelle permettra aux candidats de se présenter. Dans le cas où il y aurait plus 
d’un candidat, un vote électronique aura lieu. Dans le cas où il n’y aurait aucune candidature, 
un deuxième appel de candidatures sera élargi dans les autres districts. Avant le 1er juin, la 
direction générale se doit de désigner le membre parent. 
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8. Point d’information – Résolution sur les services professionnels 

Madame Jolyane St-Pierre explique que le projet de résolution sur les services professionnels 
a été envoyé avec la convocation afin que les membres puissent en prendre connaissance. Elle 
fait la lecture de la résolution et invite les membres à émettre leurs commentaires et 
suggestions. 
 
Proposée par madame Simone Llewellyn de l’École Desjardins et appuyé par monsieur Samuel 
Tremblay de l’École La Martinière et madame Koralie Tanguay des Petits-Cheminots tel que 
présenté. 
 

CP-2024-2025-025 
Adoption à l’unanimité. 
 
La résolution sera transmise à la Direction générale du Centre de services scolaire de 
Navigateurs. 
 

9. Rapport des comités 

A. Délégués à la FCPQ 

Il n’y a aucun rapport du délégué à la FCPQ. 
 

B. CCSEHDAA 

Madame Marie-Pier Lacombe informe les membres qu’un webinaire aura lieu d’ici la fin de 
l’année scolaire sur la transition primaire-secondaire. Pour la rentrée scolaire 2025-2026, 
un webinaire sur les attentes pour les élèves 4-5 ans (développement) aura également lieu. 
Présentement, le comité est à préparer un petit guide EHDAA. 
 

C. Transport 

Il n’y a aucun rapport du transport. 
 
D. Fondation musique en tête 

Il n’y a aucun rapport de la Fondation musique en tête. 
 

E. Conseil d’administration CSSDN 

Le dernier Conseil d’administration a eu lieu le 24 mars 2025 et la protectrice de l’élève est 
venue présenter son rapport annuel. 
 

10. Question du public 

Monsieur Pascal Plamondon, président du CCSEHDAA du CSSDN et président du CE de l’École 
Desjardins se présente à la rencontre dans le but de se prononcer sur la préparation de la 
résolution au sujet des services professionnels. Malheureusement, compte tenu des règles de 
régie interne du Comité de parents, il n’est pas possible pour lui de prendre la parole. 
 
Les membres sont informés que le jeudi 24 avril 2025, la Fédération des comités de parents du 
Québec présentera le forum de parents EHDAA. 
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11. Des nouvelles de vos écoles 

Madame Édith Lafrenière de l’École Pointe-Lévy explique que l’Harmonie Élite des Navigateurs 
s’est illustrée à Boston et est revenue avec la plus haute distinction. 
 

12. Varia 

12.1 Sondage de l’URM Synergia 

Madame Sophie Turgeon informe les membres qu’un sondage de l’UMR Synergia leur 
sera transmis afin de connaître leurs intérêts pour de futures conférences. Les membres 
devront sélectionner cinq formations. Par la suite, les préférences seront transmises à 
l’UMR. Un résumé de chaque formation sera également transmis afin de faciliter leurs 
choix. Un retour pour le 25 avril prochain serait grandement apprécié. 

 
12.2 Critères de sélection des directions d’école 

Madame Grace Lopes de l’École Notre-Dame-d’Etchemin explique que dans le cadre de 
la consultation du conseil d’établissement pour les critères de sélection des directions 
d’école, certains membres n’appréciaient pas la nouvelle formule de consultation. Étant 
donné que le sondage est très standard, il n’est pas possible de modifier les critères selon 
l’établissement. Il est également suggéré de mettre des ordres de priorités pour les 
critères. 
 
Les membres de la direction générale prennent en note les suggestions.  

 
13. Levée de l’assemblée 

Il est proposé par madame Simone Llewellyn de l’École Desjardins et appuyé par madame 
Stéphanie Cotnoir de l’École du Bac. 
 
De lever la séance à 21 h 17. 

CP-2024-2025-026 
Adoption à l’unanimité. 
 

_______________________________ ________________________________ 
 Jolyane St-Pierre, présidente Marie Carrier, secrétaire 
 
 
 
 
 

Tableau des suivis des rencontres : 
 

Date de la 
séance 

Suivi Responsable du 
suivi 

Retour sur le suivi 

    

 
 
En cas d’absence du représentant, merci d’en informer le substitut et de transmettre un courriel à 
comite.parents@cssdn.gouv.qc.ca. 
 
Le représentant et le substitut peuvent assister à la rencontre. Toutefois, si un vote était demandé, 
un seul vote peut se faire par école. 
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